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Anwesend sind: 
 
Oberbürgermeister 
Herr Burkhard Mast-Weisz  

 
Vorsitz 
Herr Daniel Bielecki  

 
Stellvertretender Vorsitz 
Frau Inaya Alegöz  
Frau Sophie Maindok  

 
Mitglieder 
Herr Bilel Aarab  
Frau Nasra Alabdou  
Herr Shahab Hamo  
Frau Sofie Horegard  
Frau Djannah Krouma  
Herr Luan Nimani  
Frau Meyra San  
Frau Emily-Laura Schwindt  
Herr David Serrano  
Frau Mathilda zum Dohme  

 
Nachrücker 
Herr Noah Cagna  
Herr Finn Remmen  

 
Von der Verwaltung 
Herr Michael Ketterer  
Herr Tim Purkart  
Herr Christoph Sykulski  

 
Schriftführung 
Frau Alina Haberstock  
Herr Jens Stuhldreier  
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Entschuldigt fehlen: 
 
Mitglieder 
Herr Mohamed-Ayoub El Haddaoui  
Frau Francesca Lepadatu  

 
Nachrücker 
Herr Reda Bouzidi  
Herr Bedirhan Korkmaz  
Frau Marilena Spornberger  

 
Beigeordneter 
Herr Thomas Neuhaus  

 
Von der Verwaltung 
Herr Domingo Estrany Dreßler  
Herr Egbert Willecke  
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I. Öffentlich 
 
1. Änderung / Erweiterung der Tagesordnung 

 
Der Jugendrat wünscht keine Änderungen oder Erweiterungen. 
 
Daniel Bielecki dankt dem anwesenden Oberbürgermeister für die kontinuierliche Unterstüt-
zung des Gremiums. 
 
 
 
2. Niederschrift über die Sitzung vom 08.10.2024 

 
Der Jugendrat wünscht keine Änderungen oder Erweiterungen. 
 
 
 
3. Vorstellung des Projektes "Luisa ist hier" 

 
Frau Haberstock (Jugendschutz, Stadt Remscheid) und Frau Nierhoff (Psychologische Bera-
tungsstelle, Stadt Remscheid) stellen das Projekt „Luisa ist hier“ vor. „Luisa ist hier“ ist ein 
Hilfsangebot für Frauen und Mädchen bei sexueller Belästigung. Das Projekt wird auf Initia-
tive des 10. Jugendrates in Remscheid durchgeführt, der sich intensiv mit sexueller Belästi-
gung beschäftigt hat.  
 
„Luisa ist hier“ wird in einem Kurzfilm vorgestellt. Grundsätzlich ist die Kernidee der Kam-
pagne, dass man mit dem Code „Luisa ist hier“ Hilfe bekommt zum Beispiel in Clubs, aber 
auch in Kinos, Jugendzentren, Einkaufszentren und Bars. Dazu haben bereits zahlreiche Ge-
spräche in Remscheid stattgefunden. Neben der konkreten Hilfe soll die Kampagne auch für 
das Thema sexuelle Übergriffe sensibilisieren.  
 
Jugendrätin Sophie Maindok fragt, wie man das Projekt unterstützen kann. Frau Nierhoff 
zeigt die Möglichkeit auf, bisher nicht beteiligte Clubs und Einrichtungen auf das Projekt an-
zusprechen und den Wunsch danach zu äußern, um sich auch dort sicher zum Beispiel beim 
Feiern zu fühlen. Gast Rüdiger Schneider lobt die Kampagne. Der Vorsitzende Daniel Biel-
ecki verspricht das Projekt auf der Jugendrat-Webseite zu verlinken. 
 
 
 
4. Situation am Stadtpark Remscheid 

 
Jugendrätin Mathilda zum Dohme berichtet, dass Container für die Grundschule auf die klei-
neren Plätze für Fußball und Basketball am Sportplatz am Stadtpark gestellt wurden und der-
zeit nicht genutzt werden können. Sie betont, dass dies ein wichtiger Ort für junge Menschen 
in Remscheid ist, den sie gerne in ihrer Freizeit nutzen. Das Thema wird auf die nächste Sit-
zung vertagt.  
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5. Verfahrensplan zur Erstellung des Kinder- und Jugendförderplans 2026-
2030 
Vorlage: 16/6643 

 
Die Jugendräte Shahab Hamo, Bilel Arab und Daniel Bielecki nehmen an den Beratungen für 
den kommenden Kinder- und Jugendförderplan teil.  
 
 
 
6. Beantwortung der Anfrage "Zukunft des Platzes Hermannstraße/Ecke Ring-

straße" des Mitglieds der Bezirksvertretung 3 - Lennep Herrn Cyrus vom 
18.09.2024 mit Information zum Ergebnis der Geräuschimmissions-Berech-
nungen 
Vorlage: 16/6655 

 
Herr Ketterer erläutert die Vorlage. Der Jugendrat nimmt die Beantwortung zur Kenntnis. 
 
 
 
7. Rückblick Workshop Seminar in Wuppertal am 09.11 & 10.11.2024 (FES Stif-

tung) 
 
Die beteiligten Jugendräte berichten von dem Seminar und dem Austausch mit dem Jugend-
rat Wuppertal. Das Planspiel wird differenziert betrachtet, wobei insbesondere der zweite 
Tag positiv betrachtet wird. 
 
 
 
8. Rückblick Bundesvernetzungstreffen KiJuPa´s in Bielefeld am 09.11 & 

10.11.2024 (Deutsches Kinderhilfswerk) 
 
Jugendrätin Nasra Alabdou ist begeistert von dem Treffen und betont, dass die Jugendparla-
mente in Deutschland sehr verschieden sind. Herr Finn Remmen berichtet von vielen neuen 
Kontakten.  
 
Es wird ein Video für den Instagram-Kanal vom Jugendrat gezeigt, welches die beiden Ju-
gendräte gefilmt haben. Sie haben auch Infomaterial aus vom Treffen Bielefeld mitgebracht. 
 
 
 
9. Rückblick Spendenübergabe Bergisches Hospiz am 21.10.2024 

 
Die Jugendräte Meyra San, Daniel Bielecki, Ayoub El-Haddaoui und Shahab Hamo waren 
zur Spendenübergabe im Bergischen Hospiz.  
 
Es wurde ein Scheck über 555€ an die Einrichtung in Bergisch Born übergeben. Die Anwe-
senden waren von der Einrichtung sehr beindruckt und haben viele Impressionen mitgenom-
men. 
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10. Bericht aus den Projektgruppen 
 
PG Antirassismus - Treffen am 05.11.2024: 
Jugendrat David Serrano berichtet vom Treffen der Projektgruppe. Bei dem Treffen wurden 
Ideen gesammelt und überlegt mit welchen Partnern man in Remscheid sich vernetzen ver-
möchten. Die Gruppe hat auch diskutiert, eine Demo gegen Rechts gemeinsam mit anderen 
lokalen Akteuren noch vor der Bundestagswahl zu organisieren. 
 
PG Strukturverbesserung – Treffen am 05.11.2024: 
Die Gruppe möchte sich auf zwei Themen konzentrieren: Ansprechende Mülltonnen, bei de-
nen es Spaß macht Müll zu entsorgen und reflektierende Zebrastreifen, die man im Dunkeln 
sehr deutlich sieht. Jugendrätin Nasra Alabdou schlägt vor seitlich vom Kaufland / Brücken-
center auf dem Grünstreifen (Richtung Fußweg Hauptbahnhof) Kirschblütenbäume zu pflan-
zen. 
 
PG Jugendbefragung – Treffen am 29.10.2024: 
Die Gruppe hat sich ausführlich über die Jugendbefragung informiert. Es gibt die Idee sich 
mit einer Aktion für das Jugendcafé einzusetzen. Der Oberbürgermeister Burkhard Mast 
Weisz berichtet zu diesem Thema, dass ca. 50 Millionen Euro im städtischen Haushalt 2025 
fehlen. Mit diesem Hintergrund ist es sehr schwierig das Projekt zu finanzieren. Der Oberbür-
germeister steht voll hinter dem Projekt, aber es ist ihm wichtig die finanzielle Lage dem Ju-
gendrat realistisch darzustellen. 
 
Herr Stuhldreier berichtet über das ExpertInnengespräch Sport, welches am 26.11.2024 in 
der Sporthalle am Neuenkamp stattfindet und die Bedarfe von jungen Menschen für Sportan-
gebote im öffentlichen Raum im Rahmen der Jugendbefragung abfragt. Die Jugendräte Da-
vid Serrano, Mathilda zum Dohme, Luan Nimani und Sophie Maindok nehmen an dem Tref-
fen teil. 
 
PG Öffentlichkeitsarbeit – Treffen am 29.10.2024 
Jugendrat Noah Cagna berichtet, dass die Gruppe plant mit einer Plakatkampagne, auf die 
gewählten Jugendräte in den Schulen hinzuweisen. Jugendrat Shahab Hamo möchte Partys 
mit der Gruppe veranstalten, da dies sein Wahlversprechen war. Herr Stuhldreier schlägt vor 
sich mit den Jugendzentren abzusprechen und nimmt das Thema mit in AG OT (Arbeitsge-
meinschaft Offene Kinder- und Jugendarbeit in Remscheid). 
 
 
 
11. Termine 

 
Am 21.11. und 22.11. findet im eine Interkulturelle Lesereihe statt. Dmitrij Kapitelman liest 
aus seinem Buch. Am 21.11 findet die Lesung in der Zentralbibliothek statt, am Folgetag am 
Gertrud-Bäumer-Gymnasium. 
Am 03.12.2024 um 18:00 Uhr ist der Jugendrat für ein Treffen der Schüler Union ins Rathaus 

eingeladen. Sie wollen sich über die Schulpolitik an den Remscheider Schulen, gemein-
same Interessen oder auch attraktivere Freizeitangebote für Jugendliche in Remscheid 
austauschen. An dem Treffen wollen mehrere Jugendräte teilnehmen. 
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12. Anfragen, Anträge, Mitteilungen 
 
Die Einnahmen von 683€ vom Weltkindertag sollen an die Kinderschutzambulanz Rem-
scheid gespendet werden. Der Vorstand des Jugendrates rundet den Betrag auf 701,-€ auf. 
 
Das Zwischenseminar wird wahrscheinlich vom 17.01-19.01.2025 stattfinden. Als Orte wer-
den vom Jugendrat folgende Städte in dieser Reihenfolge vorgeschlagen: Köln, Bonn, Düs-
seldorf. 
 
NRWeltoffen hat die Idee noch vor der Bundestagswahl im Februar einen Film drehen zur 
Demokratieförderung unter dem Titel „Demokratie beginnt bei Dir“. NRWeltoffen lädt die Ju-
gendräte sich an der Kampagne zu beteiligen. Folgende Jugendräte: Daniel Bielecki, Sha-
hab Hamo, Sophie Maindok, Luan Nimani, Meyra San, Emily-Laura Schwindt, David Ser-
rano, Mathilda zum Dohme, Noah Cagna und Finn Remmen haben Interesse sich einzubrin-
gen. 
 
Jens Stuhldreier informiert zum Planungsstand Jugendkulturfestival 2025. Das angedachte 
große Open-Air-Festival vor dem Bereich des Teo Otto Theaters ist aus verkehrsrechtlichen 
Gründen nicht möglich. Zurzeit ist nun eine dezentrale Lösung mit In- und Outdoor-Elemen-
ten in und um das Theater angedacht. Der Jugendrat steht dem Booking eines K-Pop-Künst-
lers als einer der Headliner ablehnend gegenüber. Ein Beteiligungstreffen ist noch in diesem 
Jahr geplant. 
 
Ende der Sitzung 19:17 Uhr 
 
 
 
 
 
   

Daniel Bielecki  
Vorsitzender 
 

 Jens Stuhldreier 
Schriftführer/in 
 

 


